
 

 

 

   

皆さんこんにちは、本日はガバナー補佐をお迎えしての例会です。それではご紹

介させていただきます。ガバナー補佐の真道弘雄様とガバナー補佐事務局副幹事の

矢崎敏臣様でございます。本日はようこそおいでくださいました。真道ガバナー補

佐には後ほど卓話をしていただくことになっていますのでよろしくお願いします。 

さて今月はご承知のように「新世代のための月間」になっていまして今月の第一

例会にはローターアクトの活動をご紹介しましたが 9 月 5 日の長野日報だったと思

いますが東海第三高校のインターアクトクラブの記事が載っていましたので紹介さ

せていただきます。文化祭で自分たちの販売したクレープの売り上げ金 5万円を「つ

つじが丘学園」に寄付をした記事が載っていました。会員は 13名で交代で留学生の

お受入もやっているみたいです。ともすると自分本位の生活になりがちなこの時代

にこのように立派に奉仕活動を行っているインターアクトの皆さんにはこれからも

頑張ってもらいたいものです。（提唱クラブ＝茅野 RC） 

 

 例会終了後クラブ協議会を行います。役員・理事・委員長はご出席ください。 

 那覇西 RCより「珊瑚植え付けプロジェクト」の案内が届いております。詳細は

事務局までお問い合わせください。 

 富岡 RC よりクラブ計画書が届きました。 

 次週 9/23は法定休日です。9/30はガバナー公式訪問例会となります。 

 

 

社会奉仕委員会  10/19 午前 6：30～諏訪湖一斉清掃が行われます。当日は地区大

会ですが、できる限りご参加ください。よろしくお願いします。 

会 長 挨 拶 

幹 事 報 告 

委員会報告 

点 鐘：宮澤由己        司 会：太田 博久 

斉 唱：それでそこロータリー  ラッキーNo：NO.8 中嶋孝一 

ビ ジ タ ー：矢崎敏臣様(ガバナー補佐事務局) 

第 2676 回例会 2014 年（平成 26 年）9 月 16 日(火) 

■ 会長／宮坂由己 

■ 副会長／笠原新太郎・中嶋孝一 

■ 幹事／井上保子 

■ 会報委員長／原 史郎 

 
■ 事務所／岡谷市中央町 1-4-12 ホテル岡谷 3F・Tel/0266-22-6939・Fax/0266-23-6939  

URL：http://okayarc.org・E‐mail：okayarc@ bz04.plala.or.jp 
■ 例 会／毎週火曜日 PM12:30 ホテル岡谷         

OKAYA 
岡谷ロータリークラブ 

OKAYA ROTARY CLUB WEEKLY No.2655 

 

http://okayarc.org/


 
 

 

 

 

皆さんこんにちは、諏訪グループガバナ－補佐の真道と申します。

まず持って、直前宮坂ガバナーさんには大変にご指導頂き誠に有難う

ございました。お陰様で 2か月が過ぎましたが、まだまだヨチヨチ歩

きで居ますので今後とも温かいご指導の程お願い申し上げます。 

さて、先の会長・幹事会で次年度 2015-16年度諏訪グループガバナ－補佐候補に

満場一致で宮坂伸先生が推薦承認されました。大変おめでとう御座いますと共に大

変御苦労様です。宮坂先生とは倫理法人会でご一緒させて頂きましたが素晴らしい

行動力と豊富な知識と指導力の持ち主で私も鏡とさせて頂いております。健康に注

意され益々のご活躍をご祈念申し上げます。 

さて私も諏訪の内にいましてもなかなか伝統のあります岡谷クラブさんにメーキ

ャップ出来なくて今回初めてで大変緊張しているところです。このガバナー補佐の

お役を頂きましたので、お一人一人の出会いを大切にしまして、宮澤会長さん初め

皆様方と中川ガバナーのもと地区とのパイプ役を、大変不出来ですが一年間努めと

せて頂きますので温かいご指導とご支援の程よろしくお願い致します。  

さて 2600 地区も、地区リーダーシッププラン(DLP)が採用され 14 期目となりま

したなか、昨年の 10 月からガバナー補佐に向けての研修を何度も何度も受けてきま

したが、自分はこんなにロータリーのことを知らなかった事と、その責任の重さを

改めて痛感している所です。それにつきましても歴代のガバナー補佐の皆様方は豊

富な知識と指導力のもとに大変立派に努められたことに頭の下がる思いで居るとこ

ろ御座います。 

 

さて、ロータリーでは職業を通じて奉仕と言われていますので私の職業の話しを

させていただきます。ロータリーでの職業分類は、工匠具製造になっておりますが

木材用の 手引き鋸を製造しております 2代目の職人でございます。鋸の種類は、機

械鋸、手引き鋸の二つに別れております。1326 年にドイツで「たて鋸」が発明され

て、その後 300～400 年遅れて「丸鋸」がオランダで発明されています。それに比べ

て歴史的にはるかに古いのが「手引き鋸」で、外国のものも含めると多くの種類を

有しております。 

その歴史は鉄製鋸からその前は銅製そしてその前は石でできており、石でできてい

る鋸も原点は、石の包丁・ナイフです。 

時代も移り鉄製の鋸が 4 世紀頃に発達しており、古墳時代の全期に渡って日本全

国で、20例ほどの出土の報告があります。日本でも手引き鋸の二大の産地に兵庫県

の三木市また新潟県の三条市とありますが、信州鋸では木材を引く「手引き鋸」が

茅野市を中心とした地場産業としての鋸製造されており県下では上田・小諸でも発

達しましたが、特に諏訪地方おいては 1805年(文化 2年)に江戸の鋸鍛治の藤井甚九

郎氏が高島藩の招きで諏訪に移住し山林用の大鋸を作ったのが起源とされ、その後

甚九郎氏のもとから多くの職人が育ち急速に発展したものです。 

諏訪地方の鋸業界も時代の流れで山林用ではチェーンソーの発達で、また大工用
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では、建築様式が変わり、また電動工具の発達で、今日では数社となっており、手

引き鋸の文化が消えつつあるのが現況です ． 

 

さて、日のたつのも早いもので 2 か月が過ぎましたが、今年度のゲイリ―C.K.ホ

ァン RI 会長は[ロータリーに輝きを]というテーマを掲げられました。[暗いところ

でじっとしていても何も起こらない、ローソクを灯して周りを明るくしよう。そう

すれば行動が起きる]とロータリアン一人一人がロ－ソクに明りを灯せば、ロータリ

ーの奉仕で家庭、ロータリークラブ、地域社会、世界に輝きをもたらすことが出来

るでしょうと 7 つの強調事項が示されました。それを踏まえまして中川ガバナーは

初心にもどりロータリーとは何かをもう一度考え、外に向かって自らを輝かせ奉仕

の理想に一歩を踏み出そうと地区標語に“明日のために今こそ行動を”を提唱され、

7 つの行動目標を示されました。その一つに会員増強が掲げられております。岡谷

クラブさんも会員の減少、退会防止に取り組んでいられると思いますが、ロータリ

アンである誇りと前向きなエネルギーと行動力、そして変化を受け入れる寛容な心

が必要だと思います。私も中川ガバナーの指針に沿って行動し冒頭申し上げました

が、クラブと地区のパイプ役として務めさせて戴きます。終りに宮澤会長さんを中

心に岡谷クラブさんが益々の発展と全会員のご活躍とご健勝を心か

ら申し上げ挨拶と致します。 
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井上保子・牛山幸一・梅垣和彦・太田博久・大橋正明・小口泰史・尾関秀雄・北澤

洋之介・佐伯克己・佐藤有司・武井利夫・竹村一幸・中畑隆一・林 尚孝・林 裕

彦・林 靖高・宮坂 伸・宮坂宥洪・宮澤由己・守屋麻里・矢島 進・矢島 實・

山岸邦太郎・小口裕司・上條英雄・宮坂晃介  ガバナー補佐 真道弘雄様事前訪

問ご苦労様です。 

笠原新太郎  皆さんの暖かいご支援のお蔭で、「第 2回諏訪湖よさこい」大成功で

した。 

佐藤有司・林 靖高・宮澤由己  9/9夜間例会・山城屋さんごちそう様でした。 

山崎典夫  夜間例会ありがとうございました。 

太田博久  創業月です。お蔭様で 89 周年になりました。 

大橋正明・原 史郎  創業月です。 

 

 

会員数４３名、出席者３１名、出席率７８.０５％、前々回訂正８５.３７％ 
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